

Los niños de hoy, aprendices para el mañana



Juan Beteta, maestro espartero, con sus aprendices, a los que enseña la artesanía del esparto en el Colegio «Santiago Apóstol» durante el curso.



Grupo de niñas-aprendices de bolillos y bordado.



Actuación de unos de los grupos que aprenden bailes tradicionales en el Grupo de Folklore «El Corpiño»



Antiguamente a los niños les hacían los juguetes con lo que se tenía o lo que se aprovechaba: piñas atadas a una cuerda que los niños arrastraban como si fueran caballos, ruedas viejas que hacían rodar,...y también estos muñecos realizados con «farfolla» hechos por alumnos/as del Colegio «Santiago Apóstol». La «farfolla» también se utilizaba para relleno de colchones.



También en esta feria un grupo de niños nos recordó con su puesto solidario que tenemos que trabajar también por una «Cultura Solidaria».

Los 320 euros que sacaron con la venta de sus productos los destinarán a un proyecto de UNICEF en Níger (África).

El viernes por la tarde la inauguración fue, agarrados de la mano pensando que iba a llover. El sábado por la tarde mucha gente fue, con niños para todo ver. Por la noche nos fuimos a cenar y después ¡a bailar! Cruzando los dedos para poder ganar, con mucha vergüenza para poder arrancar. El domingo por la tarde sin gente nos quedamos, a todos los que vimos le saludamos.

María (alumna de 6º de Primaria)



Así vio Esther, alumna de 5 años de Ed. Infantil del Colegio «Santiago Apóstol», a las niñas vestidas con su corpiño y refajos.

Para los niños los animales es de las cosas que más captan su atención durante estos días. Quique, alumno de 4 años de Ed. Infantil del Colegio «Santiago Apóstol» dibujó así La Matanza.



Allá estuve en la feria mirando esa belleza. Allá trabajé haciendo esparto como muchos de mis antepasados. El pregonero avisaba mientras los otros le escuchaban. Doce años lleva esa feria tan poco moderna. Pobres animales en la feria que algunos les pegan, como sufren algunos animales en la Plaza Corredera. La gente viene a la feria para costumbres aprender mientras que otros en casa sólo quieren la tele ver.

Sergio (alumno de 6º de Primaria)



Poquito te puedo contar en particular, pero es admirable, «Yeste es la casa de todos», Yeste acogedora dinámica, tolerante, que sueña en el futuro desde el orgullo y el reconocimiento de su pasado, cumpliendo la tradición, se vuelca en la alegría, la convivencia y la fiesta. Yeste considero que es un pueblo muy completo, con muchos monumentos históricos, para visitar actos para todos los gustos y edades.

El personal elegantemente ataviados en sus trajes típicos de «antaño», rondallas, bailes sueltos, participando por gentes de nuestras aldeas.

Yeste, la casa de todos

Pero llega la feria de las Tradiciones Populares y vamos a apoyarla, con la presencia y el disfrute intenso de cada acto, con el único límite del respeto quienes por edad, enfermedad o trabajo, no pueden participar.

Son unas fiestas extraordinarias, las más prestigiadas de nuestro entorno, muchas son las novedades que se han ofrecido este año, se trata de lo que hacían antiguamente hacían en sus propias casas. Amasijo del pan, matanza tradicional del cerdo, embutidos y utensilios que se empleaban en ello.

Elaboración de Ajo de harina, Pisto de magro con tomate, las «Hojuelas» hechas con el arte que caracteriza a las mujeres y «Asociaciones de Amas de casa», sorprende firmeza y seguridad, tradición viva. Se convierten mujeres y hombres y sus familias en un horizonte de esperanza, el esfuerzo es más fácil de cumplir, si se

implican más personas y entidades en proponer y organizar actividades que idean nuevas iniciativas, que enriquecen, todavía más el completo programa de fiestas, la belleza y riqueza de sus gentes.

Desde La Graya queremos agradecer sinceramente la inestimable ayuda al Ayuntamiento, el trabajo de brigadas de limpieza y el esfuerzo de asociaciones y colectivos, el del voluntariado de Protección Civil y Cruz Roja, Policía Local y el de las Fuerzas de Seguridad, el de nuestros músicos, mil gracias a todos ellos, nuestro agradecimiento.

Con el recuerdo para quienes por distancia o salud no han podido acompañarnos, y la seguridad en la buena acogida a nuestros, cada vez, más numerosos visitantes.

Mª Rosario Cabedo Manuel (La Graya)



Se realizaron comidas tradicionales de la zona, que se dieron a degustar en la Plaza del Convento a los visitantes. El sábado se realizó Ajo Harina a cargo de la Asociación de Tus, La Parrilla y Claras. El domingo se realizó Pisto a cargo de la Asociación de La Graya y Arroyo Sujayar (en esta foto). También se degustaron dulces, como los mantecados de naranja que realizó la Asociación de Mujeres «La Sierra» de Yeste.